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会議名 

（審議会等名） 
第４１回 相模原市地域保健医療審議会 

事務局 

（担当課） 

健康福祉局 保健衛生部 地域保健課 

 電話０４２－７６９－９２４１（直通） 

開催日時 令和５年１０月２日（月） １９時３０分～２０時３０分 
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ＷＥＢ会議及び対面会議 

総合保健医療センター Ａ館３階 集団指導室 

出 

席 

者 

委 員   １７人（別紙のとおり） 

その他    

事務局 

  ２０人（健康福祉局長、保健衛生部長(兼)保健所長、医療政策・

感染症対策担当部長、保健所副所長（兼）地域保健課

長、疾病対策課長、健康増進課長、地域包括ケア推進

課長、高齢・障害者支援課長 他１２人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 １人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

１ あいさつ 

２ 議題 

（１）相模原市保健医療計画（第３次）の答申案について 

（２）障害者施策の見直し及び転換（案）について 

（３）（仮称）相模原市感染症予防計画の策定について 

３ その他 

 

 



議 事 の 要 旨 

 

原田会長、健康福祉局長のあいさつの後、議題について審議した。 

主な内容は次のとおり。 

 

２ 議題 

（１）相模原市保健医療計画（第３次）の答申案について 

【事務局説明】（地域保健課） 

資料１、２について説明。 

 

【主な意見】 

（佐藤聡一郎委員） 

９月２６日の保健医療計画推進部会では、1 名欠席であったが、その他の委員全員

に意見をいただいた。委員からの答申案に対する意見は概ね良い意見であった。 

（原田会長） 

 意見はないようなので、本日ご覧いただいている答申書（案）を本審議会の答申と

させていただきたい。 

 

 

（２）障害者施策の見直し及び転換（案）について 

【事務局説明】（地域包括ケア推進課、高齢・障害者支援課） 

資料３、４について説明。 

 

【主な意見】 

（原田委員） 

 資料３ １ページ目（２）「経年変化をみるため控除しており、控除した残りの経

費の 98％以上が障害関係経費である。」という文章の「経年変化を見るため控除」を

説明していただきたい。 

（事務局） 

 コロナ関係の臨時給付金が社会福祉費に位置付けられたが、障害者施策に直接関係

するものではないので、除外した。 

（土屋委員） 

 障害者施策の転換について、個別の給付を見直すことは理解できた。個別の対応に

ムラがあり個人的には不平等感を感じていた。見直しと併せて制度の強化も何卒お願

いしたい。 

個人に対する減額ではなく、施策の転換をすることでサービスの面で向上すること



について全面的に周知できると良い。 

（事務局） 

 市民の人にわかりやすい制度変更にしていきたい。 

（原田委員） 

 資料３ ２ページ目「２ 見直し及び転換の必要性について」の５行目にあるＩＣ

Ｔの新たな取組とは具体的に何か。 

（事務局） 

 最新のＩＴ技術を使った取組、具体的にはスマートフォンを使った行政手続等の取

組を検討している。 

（佐藤聡一郎委員） 

資料３ １ページ目下段の図表について、相模原市は人口に対して障害者サービス

を受ける割合が多いのか、または 1人ひとりに対するサービスが手厚いのか、他自治

体との違いはどこにあるのかについて再度説明していただきたい。 

（事務局） 

障害者数等による比較等も行ってきたが、相模原市が突出している要因としては、

手当や医療費助成等の個別給付施策を広い対象範囲で継続してきているというところ

である。例えば手当に関しては、横浜市では廃止、川崎市では重複障害の者に限るよ

うな見直しをしている。 

（佐藤聡一郎委員） 

相模原市は給付の水準が高い状態で継続しており、財政の視点で見ると対策が遅れ

ておりこのタイミングで見直しを行ったということか。 

（事務局） 

 今までも見直しを行うタイミングはあったかと思うが、今回抜本的に見直しを行う。 

（佐藤聡一郎委員） 

 反対意見もあるかとは思うが、客観的で冷静な視点をもって議会や市民を説得しな

がら取り組んでいただきたい。 

（鈴木委員） 

 資料３ ２ページ目福祉サービスの基盤について、福祉人材確保についてどう考え

ているのか。 

（事務局） 

資料３ ４ページ目２６～３０番の項目に記載しているが、具体的には障害福祉事

業所で勤務している職員のキャリアアップのための補助事業、移動支援の運営団体へ

の補助金等を検討している。 

（鈴木委員） 

 金額的な施策については理解したが、そもそも確保できる人材はいるのか。具体的

な例を示していただきたい。 



（事務局） 

 処遇改善を検討しており、処遇改善を行うことで人材確保につながると考えている。

ご指摘いただいた確保すべき人材の養成についても併せて検討していきたい。 

（原田委員） 

給付を減らして、基盤整備をしていくということだが、相模原市は、基盤整備が不

十分であるというのか。 

（事務局） 

障害者施策の転換については、基盤整備が不十分だから転換をするというよりは、

最終的な政策目的のためのアプローチの仕方を転換していくということである。少子

高齢化や人口減少に対応するためにやり方を変えていく必要があると考えている。 

（原田委員） 

 この転換については個別給付施策を廃止しないとできないのか。それとも現状の個

別給付施策を継続した形でも行うことができるものなのか。 

（事務局） 

 個別給付施策を縮小することで影響を受ける方はいると認識している。ただ福祉の

基盤整備や相談支援体制の強化を行うことで、そのような市民の声を聴く機能は強化

できると考えており、支援につなげる機会を確保し、障害者施策を推進していきたい

と考えている。 

（原田委員） 

他市が見直しを行った際にでた影響などについて大いに参考にしていただきたい。 

あわせて、他市が見直しを行っているから行うのではなく、本市のオリジナリティを

出す考え方で熟考していただきたい。 

（土屋委員） 

 障害者、高齢者、働いている人間の共助が大切。共助の考えにおいては弱者だけが

常にインセンティブを持つのではなく、バランスをもって行うことが大事であり、特

定の地域だけが突出してバランスが異なるというのはおかしい話である。そのことの

ついて上手く表現していただくことで理解を得られるのではないか。 

（原田委員） 

６５歳以上の新規手帳取得者を除外するとのことであるが、高齢者も障害者である

と感じることもある。６５歳以上は除外というのはいかがなものか。そこも考慮して

いただきたい。 

（事務局） 

６５歳以上の方も新規手帳は取得することはでき、障害者ではないということでは

なく、医療費助成制度の対象からは除くという案である。 

医療費助成制度の対象範囲を縮小することでこの制度を今後も継続させていくた

め行うものになる。 



（原田委員） 

 障害者ということにはなることを理解した。 

 

（３）（仮称）相模原市感染症予防計画の策定について 

【事務局説明】（疾病対策課） 

資料５について説明。 

（原田会長より、本議題については、委員の皆様へ意見を聴取するもので、決議をは

かるものではない旨の説明あり。） 

 

（小林委員） 

 今後に備えて考え方を整理することは理解したが、計画策定後、具体的にどのよう

に進めていくのか。また、進行管理をどのように行っていく予定か伺いたい。 

（事務局） 

 具体的な取組について、定められていない事項については、県や関係団体と協議し

検討していきたいと考えている。 

 進行管理については、神奈川県感染症対策協議会において行っていく予定。 

（小林委員） 

 取組内容については、広く市民にも周知してほしい。 

（原田委員） 

 コロナ禍では、保健所は大変なことになっていた。その経験を踏まえて、患者搬送

や発熱外来に関することなど具体的な協力体制を築いておくなど対策を行ってほし

い。 

また市民に向けて実施した体制づくりについて周知していただく形で進めてほし

い。 

（事務局） 

本計画上では具体的な対策方法については記載する予定はないが、各関係機関と連

携する旨は記載しているので、コロナの経験を踏まえて実施していきたいと考えてい

る。市民にも広く周知していく。 

（土屋委員） 

経験上、本市は病床の確保が大変だったが、検査体制は充実している。 

ただし、市民病院がないことから、病床確保が他の地域より難しい面もある。この

ことについては市単独で対応できることではないので、県とともに広域で対応するこ

とを進めていただきたい。 

（事務局） 

県との役割分担をしながら協議していきたい。 

 



 

３ その他 

【意見】 

なし。 

 

 

 次回開催日は未定。開催時の協力依頼。 

 

以 上   

 



相模原市地域保健医療審議会 委員出欠席名簿 

 

 氏   名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 原田 工 （一社）相模原市医師会 副会長 会 長 出席 

２ 佐藤 聡一郎 （一社）相模原市医師会 副会長  出席 

３ 梅澤 慎一 （一社）相模原市医師会 理事  出席 

４ 土屋 敦 （公社）相模原市病院協会  会長  出席 

５ 菊池 剛 （公社）相模原市歯科医師会 専務理事  出席 

６ 佐藤 克哉 （公社）相模原市薬剤師会 副会長  出席 

７ 阿部 德子 （公社）神奈川県看護協会 相模原支部長  出席 

８ 田村 久司  相模原市自治会連合会 理事  出席 

９ 小林 輝明 （福）相模原市社会福祉協議会 常務理事  出席 

10 幸山 隆  相模原地域連合 事務局長  欠席 

11 伊藤 吉美  相模原市健康づくり普及員連絡会 副会長  出席 

12 木下 淳一  (一社）相模原市獣医師会  出席 

13 小山 日出野  (特非)男女共同参画さがみはら 理事  出席 

14 鈴木 貴市  相模原環境衛生協会 会長  出席 

15 助川 秀一朗  相模原食品衛生協会 会長  欠席 

16 湯田 里子 相模原市食生活改善推進団体わかな会 会長 副会長 出席 

17 原口 あゆみ 
（特非）神奈川県歯科衛生士会相模原支部 

 支部長 
 

出席 

18 木津 芳枝 公募委員  出席 

19 原田 康子 公募委員  出席 

 


